



PAROLE DE VIE



Bulletin hebdomadaire de la paroisse Saint-Julien-le-Pauvre

Chers Paroissiens et Paroissiennes,

Nous consacrons cette année pastorale à méditer ensemble sur une question qui nous interpelle tous les jours de notre vie, à savoir la mort. Tous les êtres humains, chrétiens ou non, pensent à cette réalité et essaient de la comprendre dans la mesure du possible. Les uns l'abordent comme un problème, les autres comme une énigme, d'autres comme une fin de l'existence... Quant à nous les chrétiens, nous méditons toujours la mort en lien avec la résurrection, et plus précisément à travers le mystère pascal, c'est-à-dire la mort et la résurrection de notre Seigneur Jésus-Christ.

Le terme 'mystère', qui qualifie le plus cette réalité, ne peut être soumis à une vérification, ni à une explication, ni à une démonstration ; mais révélé dans l'acceptation, la compréhension et la communion. La mort et la croix ne peuvent être approchées sans la vie et la résurrection et vice-versa. C'est ainsi que la mort et la croix de notre Seigneur ne constituent pas une fin en elles-mêmes, mais un moyen qui ouvre à la résurrection et à la vie éternelle. En d'autres termes, la croix ne se comprend pas sans le tombeau vide et le tombeau vide ne se réalise pas sans le passage par la croix. C'est en ce sens que saint Paul met ce mystère au centre de la foi et de la prédication apostolique : « Si le Christ n'est pas ressuscité, vide est notre prédication et vide aussi votre foi » (1 Co. 15, 14).

Nous aurons à contempler ce mystère tout au long de cette année à travers les écrits des Pères de l'Église, en union avec la mission *Ouzkourni Fi Malakoutika ; Souviens-Toi de moi dans Ton Royaume*, que nous avons lancée cette année au mois de septembre. Tous les premiers dimanches du mois nous prions dans la Divine Liturgie pour les morts qui nous ont devancés au ciel. Que Dieu leur donne la joie auprès de sa Présence et nous conduise dès à présent à la vie éternelle la 'où il n'y a ni chagrin, ni douleur, ni gémissement'. AMEN.

Exarque patriarcal en France
Archimandrite Charbel MAALOUF b.c.
Curé de Saint-Julien-le-Pauvre